

JOURNÉES DE LA PAIX

DU 21 SEPTEMBRE AU 2 OCTOBRE 2025

BÂTIR L'AVENIR: S'UNIR POUR LA PAIX

11^e édition

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

12 JOURS, 1 PROGRAMMATION, 90+ PROPOSITIONS

Du 21 septembre au 2 octobre 2025, la programmation des Journées de la paix réunit plus de 90 initiatives présentées par 110 partenaires sous la thématique *Bâtir l'avenir: s'unir pour la paix*.

La 11^e édition des [Journées de la paix](#) se tient du 21 septembre au 2 octobre 2025 et se déroule sous la thématique *Bâtir l'avenir: s'unir pour la paix*.

La [programmation](#) compte plus de 90 initiatives, présentées par 110 partenaires, qui créent des moments privilégiés de rencontres, d'échanges, d'apprentissages et de sensibilisation.

L'événement de 12 jours, conçu et organisé par le [Réseau pour la paix et l'harmonie sociale](#), est lancé avec la Journée internationale de la paix et se termine avec la Journée internationale de la non-violence, toutes deux déclarées par les Nations Unies.

UNE PROGRAMMATION SOLIDAIRE, RASSEMBLEUSE ET INCLUSIVE

Portant sur une variété d'enjeux (immigration, justice sociale, interculturalité, prévention des actes haineux, inclusion, droits de la personne...), la programmation des Journées de la paix 2025 présente une grande diversité d'activités et initiatives: ateliers, discussions, expositions, projections, activités familiales et artistiques, webinaires, balados ainsi que des guides et outils. La programmation est presque entièrement gratuite et la majorité des activités se déroulent à travers la ville de Montréal, mais l'offre en ligne, qui compte une trentaine de propositions, rend les Journées de la paix accessibles à un plus large public.

«Le fait que nos partenaires organisent diverses activités en lien avec la thématique de la 11^e édition des Journées de la paix, *Bâtir l'avenir: s'unir pour la paix*, en ces moments difficiles témoigne d'une conviction commune dont je me réjouis, celle de pouvoir construire ensemble la société pacifique à laquelle nous aspirons.»

— **DJÉMILATOU BELEM**

Coordonnatrice, Prévention de la violence et Promotion de la paix
Réseau pour la paix et l'harmonie sociale

Les Journées de la paix qui sont nées et se sont principalement développées dans la région de Montréal pendant dix ans s'implantent maintenant dans différentes villes du Québec, et parfois du Canada, en plus de compter plusieurs initiatives en ligne.

BÂTIR L'AVENIR : S'UNIR POUR LA PAIX

La thématique *Bâtir l'avenir : s'unir pour la paix* traduit une forte volonté de se tourner vers l'avenir et la conviction qu'un futur pacifique ne pourra se construire qu'ensemble. Elle encapsule à la fois la nécessité d'une action et d'une réponse immédiate : *s'unir*. Ainsi que la conscience et la vision d'un futur : *bâtir*.

C'est aussi un rappel du pouvoir d'agir dont toutes et tous sont doté.e.s. Nous avons individuellement et collectivement la capacité de poser des actions et de proposer des solutions qui sont le reflet de la société que nous voulons, aujourd'hui et demain.

« Quel est le point commun entre la multitude de partenaires des milieux culturel, éducatif, philanthropique et autres qui présentent des activités dans le cadre des Journées de la paix? Tous contribuent à construire un avenir meilleur en choisissant de s'unir pour la paix.

Bâtir l'avenir : s'unir pour la paix. Dans un contexte de division, de haine, d'insécurité et de violence accrue, rien ne pourrait être plus pertinent ou pressant que les enjeux reflétés dans cette thématique. Le Réseau pour la paix et l'harmonie sociale – qui reconnaît depuis longtemps le pouvoir de la collaboration pour provoquer un changement et qui s'est toujours concentré sur les solutions pour répondre à nos enjeux de société – vise à mobiliser le public en tant que bâtisseur de paix en lui proposant des discussions, des webinaires, des expositions, des ateliers, des conférences et des activités interreligieuses, artistiques et familiales pendant les 12 jours des Journées de la paix. Nous vous invitons à participer à une onzième année d'action et de solutions collectives, alors que nous nous unissons pour créer l'avenir que nous méritons toutes et tous : un avenir fondé sur la paix, la justice et l'harmonie sociale. »

- **BRIAN BRONFMAN, C.M., O.Q.**
Président et cofondateur
Réseau pour la paix et l'harmonie sociale

VOIR LA PROGRAMMATION DES JOURNÉES DE LA PAIX 2025



À PROPOS DU RÉSEAU POUR LA PAIX ET L'HARMONIE SOCIALE

En travaillant de manière inclusive et collaborative, le [Réseau pour la paix et l'harmonie sociale](#) focalise ses efforts sur trois champs d'action : la diversité et l'inclusion, la prévention de la violence et la promotion de la paix. Le Réseau détient un positionnement unique grâce à ses multiples relations pour susciter un engagement intersectoriel. Parmi ses partenaires figurent notamment des organismes communautaires, des institutions universitaires, des organisations artistiques et culturelles, des chercheuses et chercheurs en plus du gouvernement. L'approche du Réseau est basée sur des données probantes issues de recherches actuelles. Il s'engage dans divers projets et initiatives reliés à ses trois champs d'action afin d'y apporter son expertise et d'accompagner ses partenaires, de promouvoir leurs efforts et de faciliter la collaboration, évitant ainsi le travail en silos tout en maximisant l'impact, la portée et l'efficacité d'actions individuelles et collectives. Le Réseau contribue à l'harmonie sociale et à la paix de manière innovante.

Le Réseau pour la paix et l'harmonie sociale est un organisme de bienfaisance, créé en 2009, composé de plusieurs fondations philanthropiques et entreprises.

– 30 –

RELATIONS DE PRESSE

Pour toutes demandes de renseignements, d'entrevues ou de photos :

DANIEL MEYER, attaché de presse
contact@danielmeyer.ca
514 233-3056